



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

27 de junio de 2024

SÍNTESIS EN CORTO  
*Coordinación de Comunicación Social*

27 de junio de 2024

---

## INFORMACIÓN CONGRESO

---

### **IEM cumplió objetivo del proceso electoral, destaca Ignacio Hurtado**

El presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, calificó como positivo "*en lo general*" el proceso electoral 2023-2024, reconociendo que existe sobre la mesa del IEM las enseñanzas que dejó el período y aún con actividades por delante para darle el cierre definitivo. Sobre lo anterior reconoció que se dieron algunas circunstancias con base en las cuales no se puede hablar de un proceso perfecto, no obstante, insistió en que el análisis del trabajo en el IEM podrá generar las enseñanzas para las siguientes jornadas.

### **IEM concluye proceso electoral en Michoacán, tras entrega constancias de mayoría para la elección de Tiquicheo: consejera Villaseñor**

La consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Viridiana Villaseñor Aguirre expresó que con la finalización del cómputo y la validez de la elección en el municipio de Tiquicheo que se llevó a cabo la noche de este martes, se dió por concluido el proceso electoral del pasado 2 de junio en Michoacán. En entrevista, comentó que solo faltaba por computar la elección en Tiquicheo, donde el IEM no pudo llevar a cabo este procedimiento de validez de la elección a la presidencia municipal, ni tampoco la asignación de las regidurías por el principio de la representación proporcional, pero una vez que se realizó todo un operativo de traslado de paquetes hacia Morelia, se llevó a cabo sin incidentes el recuento de los votos.

### **La dirigencia del PRI en Michoacán debe pedir disculpas y renunciar: priistas**

Si la dirigencia del PRI en Michoacán tiene "algo de respeto" debe pedir una disculpa y renunciar de inmediato, demandaron liderazgos, militantes y simpatizantes del Partido Revolucionario Institucional a través de un documento que ya acumula más de mil firmas de priistas de prácticamente todas las regiones del estado, inconformes con los resultados del proceso electoral. El desplegado es firmado en primera instancia por los exdiputados locales y expresidente municipales, Mario Magaña Juárez y Wilfrido Lázaro Medina, acompañados por otras 29 páginas que suman más de mil nombres de militantes y simpatizantes.

### **Priistas ambiciosos, los culpables de la debacle del PRI: "Memo" Valencia**

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, acusó que muchos priistas se alejaron de las causas de los obreros y campesinos a cambio del dinero y del poder que permitió el crecimiento de Andrés Manuel López Obrador y de Morena. Según el presidente estatal del tricolor, la marca del PRI no es la que "está desgastada" sino de las personas que han militado en este partido político y que muchos de ellos ya están en otras fuerzas políticas como Morena o Acción Nacional (PAN), y aunque se le cuestionó los nombres, el priista no quiso decir a qué militantes se refirió.

### **Sí hubo amenazas en Tiquicheo: Guillermo Valencia**

En Tiquicheo sí hubo amenazas aseguró el dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia quien, refirió que en el conflicto electoral que se vivió en ese municipio hubo intromisión de personas que vía amenazas quisieron presionar. Tras acompañar a Mario Reyes Tavera a



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

## *Coordinación de Comunicación Social*

27 de junio de 2024

recoger la constancia de mayoría que lo acredita como ganador de la elección municipal del pasado dos de junio y como edil electo de Tiquicheo, Guillermo Valencia consideró lamentable que los cómputos de la contienda se hayan dilatado de la manera en que ocurrió.

---

### INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

#### **Supervisan Ramírez Bedolla y Zoé Robledo avances del nuevo hospital comunitario de Maruata**

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto supervisaron avances de la construcción del nuevo hospital comunitario de Maruata, del municipio de Aquila. Continuando con la gira de trabajo en la región Sierra-Costa, el mandatario recorrió la obra civil de la infraestructura hospitalaria que sustituirá al nosocomio siniestrado por el sismo de 2022 y donde se invertirán 328.9 millones de pesos.

#### **En Michoacán, primera planta procesadora de harina de plátano**

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, inauguraron la primera planta procesadora y deshidratadora de harina de plátano en el municipio de Coahuayana. Tras destacarse que a través de este complejo se aumentará hasta 10 veces más la producción de harina de plátano para consumo humano o elaboración de biofertilizante, biomasa, entre otros usos, el gobernador dijo que en Michoacán se fortalece a los pequeños productores.

#### **Llega a Michoacán el avistamiento de luciérnagas, el espectáculo natural más esperado del año**

Michoacán se prepara para recibir a turistas locales y nacionales durante los meses de julio y agosto con la temporada de avistamiento de luciérnagas. Este fenómeno natural ofrece una experiencia única y mágica en diversos puntos del estado, invitando a los visitantes a sumergirse en la naturaleza y disfrutar de la belleza de estos pequeños insectos luminosos.

#### **Anuncian magistrados del Poder Judicial un posible paro laboral si se aprueba la reforma federal**

Ante la reforma federal, al poder judicial de la Federación, magistrados del décimo primer circuito con sede en Michoacán, anunciaron que se estarían uniendo a un paro nacional de labores, en dado caso de que no haya satisfacción de los resultados de los diálogos que se realizarán a partir de este jueves en el país. Mencionaron en un encuentro con medios de comunicación que de aprobarse la reforma en las cámaras a nivel federal y que es planteada por Morena y el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, se generaría una crisis al interior del poder judicial, no solamente en su estructura sino institucional.

#### **Alcalde de Pátzcuaro responsabiliza a las huertas ilegales de aguacate de escasez de agua en colonias**

Por la existencia de alrededor de 800 huertas de aguacate e igual número de ollas de agua que se encuentran de manera ilegal en la riva del Lago de Pátzcuaro y sus alrededores, el presidente municipal de Pátzcuaro, Julio Arreola Vázquez reconoció que es lo que en los últimos años ha agudizado la escasez del agua en las colonias y a su vez la disminución de los niveles del Lago. Ante la aparición de ya 800 huertas de aguacate de manera ilegal,



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

27 de junio de 2024

el alcalde reelecto en el municipio de Pátzcuaro por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), exhortó a las autoridades del estado para que lleven a cabo operativos de desmantelamiento de dichas huertas.

### **Michoacán protege más de 31 mil hectáreas de bosques tropicales secos**

La protección de áreas naturales ha sido una prioridad en el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, sumando ya 92 mil 985 hectáreas bajo alguna categoría, de las cuales, más de 31 mil corresponden a las seis Áreas Naturales Protegidas (ANP) más representativas de bosques tropicales secos. Este miércoles se celebra el Día Internacional de la Preservación de Bosques Tropicales y el Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría del Medio Ambiente (Secma), realiza acciones constantes para asegurar la conservación de este ecosistema en nuestro territorio, mediante el sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal.

### **Habitantes de Aquila impedidos a transitar Coalcomán y Chinicuila por inseguridad**

Habitantes de Aquila no pueden cruzar Coalcomán y Chinicuila, advirtió el presidente municipal, José María Valencia Guillén, al exponer que en las colindancias con estos municipios es donde enfrentan la situación más complicada en materia de seguridad, ya que en las playas de Aquila no tienen ninguna complicación. Sugirió que quien quiera ir a Aquila se cruce por Lázaro Cárdenas, se evite el paso de Coalcomán o bajar a Apatzingán, porque es en esta zona donde existe la lucha de un grupo criminal, mientras que en su municipio se tiene una protección hacia todas las personas por lo que se ha avanzado en materia de seguridad, aunque consideró que hace falta una estrategia precisa de los gobiernos federal y estatal para que la situación se calme.

### **Magistrados del Poder Judicial en Michoacán advierten paro de labores por reforma federal**

Los magistrados del Poder Judicial de la Federación en Michoacán, advirtieron que si no hay resultados viables en los diálogos para reformar al Poder Judicial, se irán a un paro nacional de labores. El paro que fue anunciado este miércoles por los magistrados y líderes sindicales del Poder Judicial en la entidad, dijeron que fue a través de un consenso que se tuvo entre todos los trabajadores que laboran en este Poder, pero que se dará en función de los resultados obtenidos en dichos foros que se realizarán en el país.

### **Resguardarán 100 elementos de Protección Civil costa michoacana durante huracanes**

Cerca de 100 elementos de Protección Civil se tienen destinados para el apoyo de emergencias por la temporada de huracanes en la región de la Costa Michoacana, señaló el titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil, Jorge Romero Alvarado. En entrevista informó que tras los recorridos regionales en esta parte del estado, se determinó que serían esta cantidad de brigadistas que estarán atendiendo antes y después por si se llegara a presentar un huracán.

### **Hermano De Homero Gómez Acusa: Fiscalía De Michoacán NUNCA Hizo Su Trabajo Para Resolver El Caso**

Juan Gómez González, opinó que, el documental de Netflix, que recientemente salió sobre la obra, vida y muerte de su hermano, sí está apegado a la realidad y espera que logre sembrar una semilla en la sociedad para cuidar y preservar el medio ambiente. Sin



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

27 de junio de 2024

embargo, evadió contestar si los políticos involucrados en el documental, realmente incidieron de alguna forma el día del fallecimiento de luchador ambiental.

---

### INFORMACIÓN DE MORELIA

---

#### **Es "positivo" el relevo del secretario de Gobierno: Alfonso Martínez**

Como "positivo" consideró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, el regreso de Carlos Torres Piña como secretario de Gobierno estatal. "Yo creo que el gobernador tiene su derecho de hacer sus ajustes y al final de cuentas; para mí es un hecho el haberle dado vuelta la página con la culminación del proceso electoral". En este sentido, dijo lo que la ciudadanía quiere ahora que terminaron las campañas "es que nos pongamos a trabajar y la relación con Torres Piña como secretario de gobierno siempre fue una relación de respeto, una relación de coordinación y de trabajo entonces yo creo que eso pues será de esa misma forma".

#### **Auditoría Superior de Michoacán supervisará la entrega-recepción en el Ayuntamiento de Morelia**

La Auditoría Superior de Michoacán (ASM), será la encargada de supervisar la transparencia de los datos que se estarán entregando en la entrega y recepción del Ayuntamiento de Morelia, así lo dio a conocer el Tesorero municipal, Héctor Gómez Trujillo. El funcionario municipal explicó que al ser una entrega al mismo titular, es necesario que un órgano de control estatal sea el encargado de analizar los números que se están presentando y de esta manera, se pueda contar con la aprobación puntual de una instancia externa a la administración municipal para que los ciudadanos sepan que no se realizó ningún situación "mal ejecutada" durante el periodo 2021-2024.

#### **Con votación, ciudadanos elegirán proyectos para acceder a Presupuesto Participativo**

En rueda de prensa, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, dio a conocer que fueron 144 proyectos, de 184 presentados, los que fueron elegidos para ser votados en aras de acceder al Presupuesto Participativo de 21 millones de pesos que serán repartidos en alrededor de 2 millones de pesos por cada uno. "La obra que hicimos en esta administración siempre fue escuchando a la población siempre fue yendo a las colonias y escuchando sus prioridades y es por eso que la ciudadanía pues nos ha extendido su confianza por tres años más", expuso.

#### **Morelia, primer municipio de Michoacán en ejercer un presupuesto participativo: Alfonso Martínez**

El Gobierno de Morelia que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, posiciona a la capital como el primer municipio en Michoacán en ejercer un presupuesto participativo, con la creación de una plataforma para que la ciudadanía vote libremente los mejores proyectos ciudadanos y los ganadores reciban recursos públicos para su desarrollo. En conferencia de prensa, Alfonso Martínez explicó que la Administración de Morelia ajusta de forma oficial, una política que comenzó hace 3 años en donde cada obra se planeaba y ejecutaba a partir de una necesidad ciudadana, ya que eran los mismos vecinos los que expresaban sus prioridades.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

27 de junio de 2024

### **Parque Lineal de Salida Quiroga hasta TAM, para Administración 24-27: Alfonso Martínez**

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, dejó entrever que para la próxima administración entrante 2024-2027, que también encabezará él mismo, uno de los proyectos que impulsará será el mejoramiento, tipo Parque Lineal, de los camellones del Periférico de Salida Quiroga hasta las inmediaciones de la Terminal de Autobuses de Morelia. "Uno de los proyectos que estamos analizando para la siguiente gestión 24-27, es atender la rehabilitación de esas áreas, ya después lo presentaremos con más detalle", dijo.

### **Es el mejor momento para depurar a la Guardia Civil: Alfonso Martínez**

Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, afirmó que "haría un exhorto" a Juan Carlos Oseguera Cortés, como nuevo titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), para llevar a cabo la depuración de las corporaciones policíacas estatales. En conferencia de prensa realizada este miércoles, Alfonso Martínez expresó que "yo haría un exhorto respetuoso al nuevo titular de la SSP, para que revise las denuncias que se han presentado" en contra de presuntos agentes de la Guardia Civil, por mala praxis, abusos y otros, las cuales suman 170.

### **Registran papelerías disminución del 40% en sus ventas**

Una reducción en ingresos por ventas en las papelerías de la entidad por hasta el 40 por ciento registra el sector, a causa de la incursión de empresas transaccionales, productos de importación y nuevas formas de comercialización de artículos, señaló María del Carmen Almanza Ortiz, presidenta de Papeleros Unidos de Michoacán (Pumich). En entrevista, Almanza Ortiz explicó que, entre los factores que desincentivan las ventas por las papelerías tradicionales destacan las grandes empresas, como almacenes, tiendas por departamentos o fe autoservicio, que ofrecen precios que no pueden sostener los pequeños y micro negocios.

### **Con apoyo de CRREAD, Gobierno de Morelia ha atendido a 100 indigentes adictos: Cussi**

El comisionado de Seguridad y Justicia Cívica de Morelia, Alejandro González Cussi, recordó que se levantó un censo y se ubicó a 105 personas en situación de calle en la zona centro, de las cuales se han logrado canalizar a 100 a Centros de Recuperación y Rehabilitación para Enfermos de Alcoholismo y Drogadicción A.C. (CRREAD). En estos albergues, aseguró, los tratan "con mucho respeto, con mucha dignidad", al tiempo que destacó que es evidente el avance que muestran las personas desde que las encontró la Policía de Morelia, y cuando salen de estos sitios, desde el punto de vista físico.

### **Plantarán más árboles en plaza de Armas de Morelia**

En sesión de cabildo de este miércoles se acordó pasar a comisiones el proyecto de arborización de la plaza de Armas en el Centro Histórico de la capital michoacana. La regidora Jessica Cruz Farías, presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Turismo, Ciencia, Tecnología e Innovación del Cabildo de Morelia, afirmó que "Morelia es una ciudad muy, incluyente, muy bonita, y sí hace falta en estas islas de calor que tenemos, en algunas planchas del centro histórico, que tengan esa esa sombra".

### **Ayuntamiento de Morelia lanza tres convocatorias para la Feria Internacional del Libro y la Lectura de Morelia**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

27 de junio de 2024

El Ayuntamiento de Morelia, que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, lanzó desde la Secretaría de Cultura (SeCultura) tres convocatorias para que las personas vinculadas al mundo editorial puedan participar en la siguiente Feria Internacional del Libro y la Lectura de Morelia (FILLM), que este año llega a su tercera edición. De acuerdo con la titular de SeCultura, Fátima Chávez Alcaraz, la FILLM se llevará a cabo entre el 20 y el 30 de septiembre en tres sedes principales del Centro Histórico, además de que instituciones de educación superior alojarán extensiones del evento editorial.

### **Adelanta edil de Morelia cambios en su gabinete**

Alfonso Martínez Alcázar adelantó que realizará cambios en algunas de las secretarías de su gobierno, que serán dados a conocer en agosto: “Ya los anunciaremos después. Habrá una reestructuración orgánica, pues habrá también ahí modificaciones que en su momento vamos a anunciar y que daremos a conocer prácticamente a finales de agosto”.

### **El 7 de julio comenzaría la mudanza al nuevo Centro Administrativo de Morelia**

El 7 de julio comenzaría la mudanza de las oficinas de la Tesorería municipal, desde su sede en Manantiales al Centro Administrativo de Morelia (CAM), un proyecto insignia del actual gobierno municipal ubicado en el Centro Histórico, de acuerdo con la información que proporcionó Alfonso Jesús Martínez Alcázar, presidente de la comuna. Señaló que de esta manera iniciaría el traslado de las oficinas municipales al nuevo complejo administrativo.

### **Lluvias en Morelia dejan encharcamientos menores**

Encharcamientos menores en, al menos, tres puntos de la capital michoacana, dejaron las lluvias registradas la tarde de este miércoles. El coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal, Francisco Xavier Lara Medina, explicó que las lluvias ocasionaron encharcamientos menores, al nivel de las banquetas, en el libramiento, las inmediaciones del mercado de Abastos; la avenida Camelinas, y la zona de Ocolusen.

### **Bares y antros, sin sanciones durante la celebración del Orgullo**

antros y bares en Morelia operaron con apego a la norma municipal durante el pasado fin de semana, en coincidencia con la conmemoración del Día del Orgullo, Pride 2024. El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, expresó que se llevaron a cabo recorridos para la verificación de establecimientos para la venta y consumo de bebidas embriagantes en la capital michoacana.

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### **Egresada primera generación con nuevo plan de estudios del Colegio Primitivo y Nacional de San Nicolás de Hidalgo**

“Todas las generaciones que han egresado del Colegio Primitivo y Nacional de San Nicolás de Hidalgo son únicas y especiales, sin embargo, ustedes forman parte de una generación histórica, ya que son la primera generación que egresan con el nuevo plan de estudios”, destacó la regente Janeth Morales Cortés, durante la ceremonia de clausura de la generación 2021-2024 de dicha preparatoria, a la que asistió la rectora de la Universidad Michoacana, Yarabí Ávila González. La regente apuntó que el rediseño curricular entró en vigor en el año 2021, aunque los trabajos comenzaron en 2019, el cual fue un esfuerzo



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

27 de junio de 2024

colectivo de las profesoras y los profesores, de Comisiones, de autoridades y del Consejo Universitario.

### **Normalistas en Michoacán se pronuncian tras el hackeo a la Usicamm**

Normalistas en Michoacán afirmaron que no quieren fraudes y falta de transparencia en la asignación de plazas, luego del hackeo que sufrió la página de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros (Usicamm) a nivel federal. Fueron los integrantes de la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOE) quienes a través de un comunicado indicaron que tras el acceso ilegal al proyecto o plataforma Venus, reveló acusaciones de corrupción en asignación de plazas.

### **UMSNH trabaja en el plan “Cero tolerancia a la violencia de género”: Coordinación General para la Igualdad de Género, Inclusión y Cultura de Paz**

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) está comprometida con realizar actividades que van encaminadas a trabajar en el plan «Cero tolerancia a la violencia de género» con las diferentes dependencias y áreas administrativas de la institución, enfatizó la coordinadora general para la Igualdad de Género, Inclusión y Cultura de Paz, Martha Rocío Hernández Martínez. Lo anterior, durante las Segundas Jornadas por una Universidad sin Violencia de Género, que se desarrollaron en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales.

### **Habrà campaña de inscripción a subsistemas contra deserción en Michoacán**

Para el próximo lunes, 2 de julio, se prevé el anuncio de una convocatoria masiva para que exista una promoción más fuerte de la oferta educativa de los subsistemas que hay en Michoacán para que se aumente la captación de matrícula en este nivel educativo. Gabriela Molina, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), manifestó que esto es para reforzar la continuidad educativa, ya que se ha detectado desde hace meses que los jóvenes que terminan su secundaria ya no ingresan a preparatoria ni a licenciatura, y quieren que este escenario cambie para beneficio de los jóvenes.

### **Inician pruebas físicas para aspirantes a la ENEF**

En orden y tranquilidad dieron inicio las pruebas físicas para aspirantes a la Escuela Normal de Educación Física (ENEF) como parte del proceso de ingreso 2024 a esta institución formadora de docentes, informó el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsyssem). En un comunicado se informó que durante este miércoles realizarán su prueba 200 de los 407 aspirantes que solicitaron su ficha y formalizaron su registro para el proceso de admisión 2024-2025, jóvenes que serán evaluados por sus habilidades en velocidad, coordinación motriz y la prueba acuática.

### **Con plataforma digital, trámites de la SEE pasaron de 7 meses a 30 días**

Con SEEDigital, la plataforma de Gobierno Digital en Educación, se acabaron las largas esperas para la autorización de trámites; ahora las y los docentes michoacanos reciben una atención más rápida, procesos que podían tardar hasta siete meses, hoy son completados en 30 días. “Brindamos justicia laboral por medio de procesos más ágiles y transparentes; nuestros docentes ya no tienen que esperar meses para acceder a beneficios y servicios que por derecho tienen; gracias a la coordinación que tenemos con la Secretaría de Finanzas es posible contar con esta plataforma de Gobierno Digital”, señaló la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar.



## INFORMACIÓN DE SALUD

### **Invierte IMSS Bienestar más de 8 mmdp en mejora de servicios en Michoacán**

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, y el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, encabezaron una reunión de seguimiento a la federalización de los servicios de salud, en la que se dio cuenta de los avances en materia de infraestructura, equipamiento y mantenimiento, La Clínica es Nuestra y nuevas contrataciones de personal. En comunicado de prensa, desde el poblado de Maruata, en el municipio de Aquila, Zoé Robledo destacó que en la entidad se ha realizado una inversión de 8 mil 45.7 millones de pesos en la mejora de servicios de IMSS ordinario e IMSS-Bienestar, y se llevan a cabo obras como la construcción de los hospitales de Arantepacua y Maruata, los cuales atenderán a población sin seguridad social.

### **Detrás del tabaquismo, drogadicción y alcoholismo un hay trastorno mental**

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y el Centro de Inteligencia en Salud (CIS) lanzaron el Observatorio Michoacano de Salud Mental y Consumo de Sustancias, sitio web de consulta pública donde se podrá acceder a información sobre estadísticas y centros de ayuda para recibir atención médica. En comunicado de prensa, la página <https://observatoriosaludmental.ssm.michoacan.gob.mx> fue creada por el CIS y es operada por la Dirección de Salud Mental; contiene cifras y comparativos regionales y nacionales, así como recomendaciones para cuidar la salud mental y prevenir las adicciones.

### **Se reactivará la entrega de apoyos a mujeres con cáncer en Michoacán**

El próximo viernes 28 de junio el Gobierno de Michoacán reiniciará la entrega de apoyos económicos a beneficiarias del programa Mujeres con Cáncer de Mama y/o Cervicouterino Invasor, de 18 a 64 años de edad, anunció la secretaria del Bienestar, Andrea Janet Serna Hernández. En un comunicado se informó que la titular de la dependencia detalló que el evento se llevará a cabo el próximo viernes 28 de mayo en las instalaciones del Centro Deportivo Ejército de la Revolución (CDER) de la capital michoacana, para iniciar con más de 400 mujeres de 13 municipios que conforman la región Morelia.

### **AMANC Michoacán convoca a donación de sangre para niños con cáncer**

La Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC) Michoacán, continúa sumando voluntades para brindar apoyo a los niños con este padecimiento a través de su campaña "Regala Vida", misma que tendrá su cuarta jornada de donación este viernes 28 de junio de 8:30 a 13:30 horas en Sor Juana Inés de la Cruz #130 en el Centro. El Presidente de la asociación, David Gutiérrez, mencionó que los interesados que deseen sumarse a este acto de bondad, deberán agendar su cita al teléfono 4439347271 para reservar su horario y acompañarlos en este proceso que representa una esperanza de vida para los pacientes de Casa AMANC.

### **Reconoce SSM labor, sacrificio y tenacidad de personal paramédico**

Con la entrega de diplomas, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reconoció el desempeño altruista del personal paramédico de la entidad, por su sacrificio y tenacidad y por elegir dedicar la vida para ayudar a los demás, brindar esperanza en la desesperación y luchar por la vida de cada paciente, sin importar los riesgos y las circunstancias. En la ceremonia del Día de la Paramédica y Paramédico, encabezada por el secretario de



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

27 de junio de 2024

Gobierno, Elías Ibarra Torres y el secretario de Salud de Michoacán, Lázaro Cortés Rangel, se destacó que, durante la presente administración de Alfredo Ramírez Bedolla, el Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) ha podido brindar 22 mil 635 traslados en ambulancias terrestres y que se han realizado 10 mil 618 regulaciones a pacientes graves, durante su traslado a hospitales.

### **¡Prevención sin costo! Conoce los lugares donde hacen el Papanicolaou gratis en Morelia**

El papanicolaou es de suma importancia en la salud de las mujeres debido a que con esta prueba se puede detectar padecimientos que afectan la calidad de vida de las mujeres. Con este estudio se pueden evitar enfermedades tales como el Virus del Papiloma Humano (VPH) o cáncer cervicouterino, es por ello que se pide a las mujeres de más de 21 años realizarlo al menos una vez cada tres años, o una vez al año según determine su médico.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

### **Cinco municipios de Michoacán son “focos rojos” por fosas clandestinas**

En Michoacán, hay un registro de 70 fosas clandestinas identificadas por la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas con un sinnúmero de cuerpos localizados, ya que aún están en el proceso de identificación. Los municipios “focos rojos” son: Tacámbaro, Villamar, Tarímbaro, Cuitzeo y Puruándiro.

### **#VIDEO | Morelia: Familiares de comuneros desaparecidos en Ocumicho, piden la no intervención de “Consejo Indígena”**

A casi 7 meses de su desaparición, familiares de los comuneros de Santa Cruz Tanaco, Israel Vargas Jerónimo y Oscar Vargas Campos, realizaron un posicionamiento en la ciudad de Morelia, en el que pidieron al Consejo Supremo Indígena de Michoacán no intervenir y permitir que las autoridades continúen con las investigaciones que permitan ubicar a sus seres queridos. Al respecto, Rodolfo Ulises Vargas Jerónimo y Delia Jerónimo, convocaron a los medios de comunicación frente a la Fiscalía General del Estado, primeramente, para exigir la aparición con vida de Israel y Óscar, mismos que desaparecieron el pasado 02 de enero en la comunidad indígena de Ocumicho, municipio de Charapan.

### **Michoacán: Mujer es asesinada frente a un hospital; cuidaba a un familiar internado**

Ya fue identificada la mujer que falleció luego de ser atacada a balazos por delincuentes por fuera del Hospital General, ubicado en la colonia San Francisco Uruapan, al oriente de la ciudad de Uruapan. Trascendió que la víctima es María Antonia C., de 43 años de edad, vecina de la colonia La Quebradora, misma que desde hace 3 días cuidaba a un familiar que estaba internado en el citado nosocomio.

### **Pobladores señalan a “Los Viagras” de destrozar camino en zona de parcelas**

Pobladores de la tenencia de Felipe Carrillo Puerto, mejor conocida como “La Ruana”, reportaron este miércoles que un grupo delictivo habría destrozado un camino en la zona de parcelas de dicha población. A través de redes sociales, los ruanenses señalaron como los responsables a una célula de “Los Viagras”, quienes supuestamente colocaron explosivos en el puente de una terracería cerca del empaque “Chamy”, en la periferia de La Ruana y de madrugada lo hicieron estallar.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

**27 de junio de 2024**

### **Denuncian cuantioso robo en templo de la colonia Guadalupe, en Morelia**

La madrugada de este miércoles se registró un cuantioso robo en el templo de la colonia Guadalupe, en Morelia, de acuerdo con una denuncia que le hicieron llegar al colectivo Revolución Social. En el señalamiento especifican que los ladrones tumbaron las cámaras de videovigilancia que hay en el recinto religioso para luego apoderarse de equipo de sonido costoso, como amplificadores, bocinas y la consola audio.